

PRESSEMELDUNG

22. NOVEMBER 2018 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS WEIKERSHEIM: WEIKERSHEIMER ZWERGE AUF DER BUGA 19

Schloss und Schlossgarten Weikersheim

Die berühmten Zwerge aus Weikersheim als Botschafter auf der Bundesgartenschau 2019

Sie sind geradezu das Wahrzeichen des Schlossgartens von Weikersheim: Die Zwergenfiguren, aufgestellt auf der Balustrade des Gartens vor der Fassade des Schlosses, sind eine Besonderheit. Sie werden als Symbol und Sympathieträger auf der Bundesgartenschau in Heilbronn vertreten sein: Dafür haben die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg eigens exakte Abgüsse anfertigen lassen.

STAATLICHE SCHLÖSSER UND GÄRTEN PRÄSENTIEREN EPOCHEN

Die Bundesgartenschau rückt näher – und die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg werden mit dabei sein. Bei dem Großereignis, das nach mehrjähriger Vorbereitung 2019 in Heilbronn stattfindet, werden die Staatlichen Schlösser und Gärten einen Themengarten vorstellen. Dort erleben die Besucherinnen und Besucher Gärten, Stimmungen und typische Situationen in den Gärten verschiedener Epochen – eine Einladung, die Appetit machen soll, den Reichtum der historischen Gärten im Land zu erleben.

WEIKERSHEIM BEI DER BUNDESGARTENSCHAU 2019

Wie zeigt man auf begrenztem Raum und doch eindrucksvoll und atmosphärisch einen Barockgarten? Was repräsentiert bei der europaweit beachteten Gartenschau ganz besonders die historischen Gärten Baden-Württembergs? Das waren Kriterien, mit denen man sich bei den Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg auf die Suche machte. Kein Wunder, dass die Fachleute am Ende auch in Weikersheim landeten – und bei den berühmten Zwergen. Sie stehen geradezu sinnbildhaft für den künstlerischen Reichtum und die Vielfalt der Gärten

1/2

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2017 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).

PRESSEMELDUNG

22. NOVEMBER 2018 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS WEIKERSHEIM: WEIKERSHEIMER ZWERGE AUF DER BUGA 19

im Land – und sie sind obendrein Sympathieträger. Von fünf der barocken Zwerge aus der sogenannten Zwergengalerie wurden inzwischen exakte Abgusskopien angefertigt: von der „Gärtnerin“, vom „Braumeister“, von der „Haushofmeisterin“, vom „Kammerkassier“ und vom „Hofnarr“. Die skurrilen Angehörigen des barocken Hofstaates der Grafen von Weikersheim werden ab Frühjahr einer der Höhepunkte auf der Ausstellungsfläche der Staatlichen Schlösser und Gärten bei der BUGA sein – als Kopien. Denn die Originale bleiben natürlich 2019 an ihrem seit drei Jahrhunderten angestammten Ort, dem Schlossgarten von Weikersheim.

DIE SOGENANNT ZWERGENGALERIE IN WEIKERSHEIM

Die lange Reihe der 300 Jahre alten Zwergenskulpturen aus Sandstein ziert die Balustrade im Schlossgarten. Im 18. Jahrhundert waren solche Gnome beliebte Motive, auch in den Gärten. Als Vorlagen nutzte man verbreitete Stiche, etwa die des französischen Kupferstechers Jacques Callot. Die Weikersheimer Zwerge aber lassen sich nur teilweise darauf zurückführen; sie sind in ihrer Charakteristik eher ungewöhnlich. Dargestellt sind verschiedene Ämter und Berufe am Grafenhof, so dass die Galerie als Hommage an den Hofstaat verstanden werden kann. Heute sind sie in ihrer Originalität geradezu das Wahrzeichen des Gartens von Weikersheim: Wahrscheinlich wird kein Motiv im gräflichen Garten häufiger fotografiert. Kein Wunder also, dass die Staatlichen Schlösser und Gärten die Weikersheimer Sandsteinzwerge ausgewählt haben, um bei der Bundesgartenschau 2019 in Heilbronn im Themengarten die Epoche Barock sichtbar werden zu lassen.

INFORMATION

Schloss und Schlossgarten Weikersheim

Marktplatz 11^[SEP]

97990 Weikersheim^[SEP]

Telefon +49(0)79 34.9 92 95-0^[SEP]

info@schloss-weikersheim.de

WWW.SCHLOSS-WEIKERSHEIM.DE

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

2/2

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2017 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).